

DACHSTEIN DIALOGE
Internationales Festival für Toleranz
Filzmoos | Ramsau
19. bis 25. September 2025

WER GEHÖRT ZU UNS?

Die Dachstein Dialoge (19. bis 25. September 2025) widmen sich in ihrer zweiten Auflage dem Thema „Wer gehört zu uns?“. Das internationale Festival für Toleranz öffnet mit rund 20 Veranstaltungen Räume für Begegnung und Austausch. In den Gesprächsformaten, Theaterstücken, Vorträgen, Konzerten und Schulprojekten in Filzmoos und Ramsau am Dachstein geht es um Zugehörigkeit und Ausgrenzung, Gemeinschaft und Gesellschaft, Migration und Andersartigkeit, Selbstbilder und Projektionen, aber auch um Solidarität und Inklusion. Erstmals lädt ein internationales Stipendiat:innen-Programm junge Historiker:innen aus Konfliktgebieten in die Region.

„In Zeiten zunehmender Polarisierung, gefährdeter Demokratien und multipler Krisen werden die Gräben in der Gesellschaft immer tiefer. Umso wichtiger ist es, Räume zu schaffen für Dialoge und Ideen, damit ein respektvolles Miteinander entsteht“, zeigt sich Philipp Blom, künstlerischer Leiter Dachstein Dialoge, überzeugt. „Mit unterschiedlichen Stimmen aus Literatur, Wissenschaft, Politik und Gesellschaft wollen die Dachstein Dialoge auch in diesem Jahr zum Diskurs eines möglichen Miteinanders anregen.“

„Als Initiative der Bürgermeister:innen der Gemeinden Ramsau und Filzmoos setzen die Dachstein Dialoge ein Zeichen, das weit über die Region hinaus wirken soll. Als Vertreter:innen der protestantischen Ramsau und des katholischen Filzmoos, die eine lange Geschichte verbindet und gleichermaßen trennt, ist es uns ein besonderes Anliegen, Menschen aus verschiedenen Lebensrealitäten zusammenzubringen und gemeinsam Toleranz zu erleben und zu erkunden“, betont Regina Stocker (Obfrau Dachstein Dialoge, Vizebürgermeisterin Ramsau am Dachstein).

Die Dachstein Dialoge sehen in die Zukunft, lernen aus der Vergangenheit und gestalten so die Gegenwart. Begegnungen, Impulse und kulturelle Erlebnisse im Rahmen von Diskussionen in Bauernstuben, Vorträgen in Heustadeln oder Konzerten in historischen Gebäuden schaffen neue Perspektiven. Über allem thront das mächtige Dachsteinmassiv: einst Grenzberg, wird er zur Kulisse von gelebter Toleranz und Demokratie.

500. Jahrestag der Bauernkriege

Anlässlich des 500. Jahrestags der Bauernkriege, mit denen zwei Jahrhunderte religiöser Gewalt, Ausschließung und Vertreibung in der Region begannen und deren Folgen bis heute das Zusammenleben prägen, ermöglichen die Dachstein Dialoge einen Austausch in historischem und philosophischem Kontext. Filzmoos und Ramsau stehen nach einer bewegten Vergangenheit heute Seite an Seite und möchten mit dem Festival ein Vorbild sein für respektvollen Austausch und ein vielfältiges Miteinander.

Dachstein Dialoge Stipendiat:innenprogramm

Erstmals wird in diesem Jahr von 11. August bis 19. September 2025 das Dachstein Dialoge Stipendiat:innenprogramm in Ramsau und Filzmoos stattfinden. Zu dem Programm werden in Zusammenarbeit mit renommierten Bildungsinstitutionen oder NGOs zwölf Stipendiat:innen ausgewählt, die in Ländern tätig sind, die von Gewalt, Konflikten und Unterdrückung geprägt sind. Ziel ist es, eine intellektuelle, berufliche und persönliche Erfahrung zu schaffen, die die Teilnehmer:innen befähigt, sich mit einem auf Menschenrechten, Gleichheit, Respekt und faktenbasierter Argumentation beruhenden Ansatz zu Vermittler:innen unabhängiger und faktenbasierter Geschichte zu entwickeln.

Das gesamte Programm wird Anfang Juni im Rahmen einer Präsentation und auf www.dachstein-dialoge.at bekanntgegeben.

RÜCKFRAGEHINWEIS**Presse**

vielseitig | kommunikation
Valerie Besl
+43 664 8339266
valerie.besl@vielseitig.co.at

Dachstein Dialoge

Leiten 83 | 8972 Ramsau am Dachstein
info@dachstein-dialoge.at
www.dachstein-dialoge.at